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Юбилей
В чебоксарах в 
рамках празднования 
50-летия движения 
ССО состоялась 
встреча активистов 
студенческих 
стройотрядов 
чувашии.

Напомним, в республике его 
зачинателями были студенты 
Волжского филиала Московского 
энергетического института. Рабо-
тая в составе специализированно-
го отряда «Энергия», они в первые 
же годы доказали, что могут про-
кладывать линии электропередач, 
строить жилье и производствен-
ные объекты. Вскоре движение 
охватило все вузы и техникумы ре-
спублики. В 80-е годы каждый чет-
вертый студент вуза или учащийся 

средне-специального учебного за-
ведения участвовал в трудовом се-
местре в составе республиканского 
студенческого отряда. Под эгидой 
Чувашской областной комсомоль-
ской организации стройотрядов-

ское движение приобрело такой 
размах, что стало серьезным 
фактором экономической жизни 
республики. Тысячи студентов 
помогали решать конкретные 
народнохозяйственные задачи 
там, где не хватало рабочих рук. 
Предложения по организации и 
направлению отрядов, форми-
руемых вместе с обкомом ВЛКСМ, 
рассматривались обкомом КПСС и 
Советом Министров республики. 
Главные строительные площадки 

Чувашии – Химкомбинат, Чебок-
сарская ГЭС, Чебоксарский завод 
промышленных тракторов, объ-
екты Нечерноземья – были объ-
явлены всесоюзными ударными 
комсомольскими стройками. И на 
всех во время каникул трудились 
чувашские студенты. Одновре-
менно представители молодежи 
республики работали на важных 
объектах Астраханской, Волго-
градской, Саратовской, Крымской, 
Иркутской областей, Алтайского, 
Краснодарского краев, городов 
Норильск, Усть-Илимск, Тольятти, 
Тувинской АССР, Казахстана, Мол-
давии, Эстонии, Венгерской На-
родной Республики.

И вот многие лидеры движения 
ССО разных лет вновь собрались 
вместе. Они и сегодня остаются 
лидерами в производстве, по-

литике, науке, других сферах де-
ятельности. Среди них – Энвер 
Аблякимов, Евгений Тертышный, 
Лев Дольников, Николай Иванов, 
Нуриам Андрбаев, Вячеслав Фе-
доров, Михаил Якимов, Николай 
Егоров, Алексей Леонтьев и многие 
другие. Вместе с ними на равных 
правах организаторов ССО празд-
новали юбилей член Совета Феде-
рации Галина Николаева, депутаты 
Государственной Думы РФ Вален-
тин Шурчанов и Анатолий Аксаков. 
Все они обещали и впредь быть 
вместе и, как один, готовы даль-
ше крепить стройотрядовское и 
комсомольское братство, нести по 
жизни задор, радость и оптимизм 
молодых лет под известным деви-
зом «Главное, ребята, сердцем не 
стареть!»

Они снова вместе

Уважаемые 
жители 

Чувашии!
С проблемами, вопросами  

и предложениями  
вы можете обращаться  

в приемные партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  

в районных центрах 
республики. Вас примут  

и дадут консультацию 
опытные юристы.

Шумерля
ул. Маршала Жукова, 20

Вторник, четверг  
– 17.00 – 19.00

Суббота –  
16.00 – 18.00

ядрин
ул. Комсомольская, 3А

ежедневно, кроме 
выходных
8.00 – 17.00

Председатель местного 
отделения партии, депутат 

Ядринского городского 
Собрания Офаринов Владимир 

леонидович, юрист

ЦиВильСк
ул. Просвещения, 19  

(бывшее здание ЖКХ)
ежедневно, кроме 

выходных
9.00 – 17.00

Председатель местного 
отделения партии Приходько 

николай Валерианович, юрист

канаШ
ул. Чернышевского, 2А 

(второй этаж) 
ежедневно,  

кроме выходных
10.00 – 17.00

Председатель местного 
отделения партии ксенофонтов 

Юрий Валерианович, юрист

мОргауШи
ул. Мира, 6,  

офис 5 (3 этаж)

Вторник,  
пятница

9.00 – 13.00

Интервью 
с депутатом 

читайте на стр. 2

анатолий акСакОВ: 
В ВЫБОРАХ ГЛАВЫ РЕСПУБЛИКИ БУДЕМ 
УЧАСТВОВАТЬ, ЧТОБЫ ПОБЕДИТЬ
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2 ГЛАВНОЕ
из первых уст

Депутатский прием
16 ноября, в ходе очередного 

визита в чувашию, депутат госу-
дарственной думы, член фракции 
СПраВедлиВая рОССия анатолий 
аксаков провел прием граждан.

На прием пришли более двадцати 
человек. Вопросы, с которыми об-
ращались жители республики, были 
самыми разными: проблемы в сфере 
ЖКХ, межевание земли, помощь в тру-
доустройстве, организация профес-
сионального лечения от различных 
заболеваний. Но многие начинали 
свой рассказ с жалоб на ухудшение 
уровня жизни в республике.

а 17 ноября прием граждан про-
вел депутат госсовета чувашии от 
СПраВедлиВОЙ рОССии леонид 

лукин, к нему обратились жители 
чебоксар.

И опять звучала тема ЖКХ – пенси-

онер рассказал о безответственности 
управляющей компании. Также были 
обращения по поводу произвола 
должностных лиц и проблемы непри-
годных для эксплуатации труб в до-
мах по улице Петрова.

По многим вопросам направлены 
запросы в различные инстанции, все 
обращения взяты под контроль депу-
татов.

Прием депутата госсовета чува-
шии леонида лукина проводится 
по понедельникам с 16.00 до 18.30 
по адресу: ул. Энгельса, 28б, оф. 8. 

Поводом для 
интервью с депутатом 
государственной думы 
россии анатолием 
аксаковым послужило 
письмо, поступившее в 
редакцию из чебоксар. 

 
«Дорогая редакция!
Ваша газета не раз писа-

ла, что депутат Госдумы 
от Чувашии А.Г. Аксаков, 
возможно, будет бороться 
за должность главы респу-
блики. Дескать, при «опре-
деленных условиях» он по-
думает и примет решение. 
Нам же кажется, что на 
самом деле этих «опреде-
ленных условий» может и 
не быть. Анатолий Генна-
дьевич – известный в мире 
финансист и экономист, 
постоянно участвует в 
различных форумах то в 
Европе, то в Америке. С 
его мнением считаются 
самые авторитетные де-
ловые люди России, не зря 
же он не сходит с телеви-
зионных экранов. Да и депу-
татская зарплата нынче 
приличная, уж точно боль-
ше, чем у главы республи-
ки. Короче, человек хорошо 
устроился, зачем ему воз-
вращаться в Чебоксары?

Валентин и Ирина  
Малеевы».

Провидение или судьба?
- анатолий геннадьевич, 

что вы могли бы ответить 
на главный вопрос супру-
гов малеевых? Прямо и от-
крыто, чтобы у людей не 
было никаких сомнений.

- Отвечаю прямо и откры-
то: в предстоящих выборах 
главы республики будем уча-
ствовать обязательно. Это ре-
шение окончательное.

- насколько нам извест-
но, малеевы – люди доста-
точно пожившие. Они обо-
сновывают свое сомнение 
тем, что вы хорошо устрои-
лись. действительно, зачем 
вам при вашей-то жизни 

хомут главы с миллионом 
обязанностей и ответствен-
ностью за все, что делает-
ся в республике?  может, 
участвовать в выборах вы 
и станете, хотя бы в целях 
пропаганды своей партии, 
а захотите ли добиться по-
беды? Ведь тогда точно 
придется возвращаться в 
чебоксары.

- Хорошенький вопрос… 
На него просто так не отве-
тишь, требуется раскрыть 
душу. Место ли для этого га-
зетная страница? Одно могу 
сказать определенно: буду 
добиваться победы. Уверен, 
что добьюсь. Без такой уве-
ренности нечего и ввязывать-
ся в борьбу.

- мне кажется, тем более 
нужно раскрыть именно 
душевные мотивы. Знае-
те, люди сегодня не верят 
многому: ни цифрам о до-
стижениях, ни россказням 
о прекрасном будущем. 
а вот душевные порывы, 
если они искренние, мно-
гие поймут. 

- Что ж… Вы знаете, я ведь 
родился и вырос в чуваш-
ской семье в Башкирии. По-
сле переселения туда наших 
далеких предков 
прошли столе-
тия, а мои роди-
тели все хранили 
историю рода и 
часто рассказы-
вали нам о ней. 
Оказывается, наши предки 
по отцовской линии были 
выходцами из современно-
го Батыревского района, а 
по линии матери - из Чебок-
сарского. В детстве я мечтал 
побывать в Чувашии, в этих 
районах, тянуло меня сюда. 
Это было какое-то необъ-
яснимое, волнительное чув-
ство. Но жизнь сложилась 
так, что мама заболела, ей 
требовалось поменять кли-
мат, и мы переехали в Крым. 
Оказалось, и там живет нема-
ло чувашей: в Симферополе, 
Севастополе, Евпатории, Пе-
ревальном… Со многими мы 

подружились. Главное, тогда 
я понял одно: чуваши – боль-
шой народ, быть чувашем в 
нашей стране (СССР) почетно. 
Чувашей везде уважали за их 
трудолюбие, упорство, спо-
койный образ жизни… Когда 
учился в аспирантуре в Мо-
скве, я совершенно случайно 
познакомился с девушкой из 
Чебоксар, с которой мы впо-
следствии создали семью. 
Если бы я был суеверным, 
назвал бы это провидением. 
Ведь она оказалась дочерью 
одного из руководителей 
республики, всю жизнь от-
давшего – не побоюсь гром-
ких слов - служению своему 
народу. В дальнейшем и от 
него я узнал многое о жизни 
республики, полюбил ее всей 
душой. И решил остаться в 
Чувашии.

«надо вернуть  
уважение к чувашам»

- да уж, история… Толь-
ко это было давно. Теперь 
ваша семья в москве. Вы 
– человек с мировым име-
нем…

- Насчет мирового имени 
вы, конечно, загнули… Меж-

ду прочим, именно в Москве 
я окончательно ощутил, что 
мне непременно надо обрат-
но в Чебоксары. Я ведь там 
возглавлял чувашское зем-
лячество. Судьба подарила 
мне знакомство с сотнями 
замечательных земляков. 
Кем только они не трудятся! 
Ученые, инженеры, писатели, 
журналисты, артисты, эко-
номисты, предприниматели, 
военные… Много юристов, 
некоторые работают на от-
ветственных должностях в 
Генеральной прокуратуре 
и Следственном Комитете 
страны. А сколько таких та-

лантливых людей по всей 
России! Ведь чувашский 
народ – это больше, чем 
народ Чувашии. Он распустил 
корни по всему миру. Если ин-
теллектуальные, экономиче-
ские, финансовые способно-
сти хотя бы части этих людей 
суметь собрать в одно целое, 
представляете, как республи-
ка может рвануть вперед! Что 
и делают некоторые регионы. 
Понимая это, я многих уже 
склонял к сотрудничеству 
с республикой, с обоюдной 
пользой. 

- Вообще-то, чтобы рабо-
тать на пользу республики, 
не обязательно быть ру-
ководителем землячества 
или главой региона.

- Конечно, это так. Но я 
вижу, есть какая-то бессис-
темность, хаотичность в ра-
боте республиканских вла-
стей. Вроде стараются, что-то 
делают, организовывают, а в 
ответ - нарастание недоверия 
и ощущение скатывания в 
экономическую бездну. Вижу, 
что значительный потенциал 
наших деловых людей, пред-
принимателей, творческой 
интеллигенции не задейство-
ван. Мы имеем в своем акти-

ве министра 
с е л ь с к о г о 
х о з я й с т в а 
России. Вы 
знаете мои 
непрос тые 
отношения 

с Николаем Васильевичем, 
но считаю, что возможности 
федерального министра мы 
также должны использовать 
на благо Чувашии. 

- действительно, непо-
нятная, алогичная позиция 
нашего руководства…

- Да нет, наоборот, все 
здесь понятно. Вот недав-
но в Государственной Думе 
я встречался со студентами 
из Чувашии, обучающими-
ся в вузах Москвы. Пришли 
около ста человек – чуваши, 
русские, татары, мордва… 
Много звонков было потом от 
других студентов, они сожа-

лели, что не знали о встрече 
и не смогли прийти. Понимае-
те, это лучшие представители 
молодежи, золотой фонд  ре-
спублики, талантливые, пыт-
ливые, креативные ребята. 
Я беседовал с ними, отвечал 
на вопросы, рассказывал о 
сегодняшней жизни родной 
Чувашии и России. А на душе 
скребли кошки. Ведь придет 
время, все они станут перво-
классными специалистами 
и… останутся в Москве, уе-
дут за границу. За редким 
исключением. Сколько таких 
молодых людей республика 
потеряла за последние годы! 
Потому что на родине у них 
нет возможности реализо-
вать себя. И, скажем прямо, 
не нужны они нынешним ру-
ководителям с купленными 
за деньги дипломами и дис-
сертациями, ибо со време-
нем могут вытеснить их с на-
сиженных тепленьких мест. 
Ведь у многих, кто сегодня в 
Чувашии во власти, никаких 
забот о родной республике, 
о ее народе нет. У них одна 
задача – усидеть в своих на-
чальственных креслах  как 
можно дольше.

- и что делать?
- Чтобы ответить на этот во-

прос, мы будем бороться за 
пост главы Чувашии. Я верю, 
талантливых людей в респу-
блике все еще много. Талант-
ливых чувашей немало во 
всей стране. Сделаю все, что-
бы многие из них работали 
для того, чтобы родная респу-
блика наконец-то пошла впе-
ред. Понимаете, надо вернуть 
прежнее уважение народов 
России к чувашам, к Чувашии. 
Тогда многие вопросы решат-
ся сами собой. Впрочем, об 
этом я расскажу, когда стану 
излагать свою программу.

- анатолий геннадьевич, 
спасибо за откровенный 
разговор.

- И вам спасибо и всех благ.
Беседовал  

николай макСимОВ

анатолий акСакОВ: 
В ВЫБОРАХ ГЛАВЫ РЕСПУБЛИКИ  
БУДЕМ УЧАСТВОВАТЬ, ЧТОБЫ ПОБЕДИТЬ

«Чувашский народ –  
это больше, чем народ Чувашии».
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пАрЛАмЕНт 3

Только цифры
ОснОвные параметры бюджета
Объем доходов в 2015 году предполагается 
в сумме 33 млрд 368 млн рублей, или 91,2% 
к уровню 2014 года. в том числе объем 
безвозмездных поступлений – 10 млрд 496 млн, 
из них трансферты из бюджетной системы рФ –  
9 млрд 863 млн рублей.
в структуре доходов собственные доходы 
прогнозируются в 2015 году в сумме  
22 млрд 871 млн рублей, или 68,5%  
в общем объеме доходов.
в 2015 году общий объем расходов 
республиканского бюджета предлагается к 
утверждению в сумме 36 млрд 795 млн рублей, в 
2016 – 37 млрд 740 млн, в 2017 –  
39 млрд 521 млн рублей. 
расходы на 2015 год распределены по разделам: 
«Образование» - 11054 млн (30% от общего 
объема), «Здравоохранение» -  
6864 млн, «социальная политика» - 7543 
млн (20,5%), «Культура» - 529 млн, «средства 
массовой информации» - 110 млн, «Физкультура 
и спорт» - 348 млн рублей.

с
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я Кто про что,  

а спикер про баню

на прошедшем 18 ноября 
первом этапе 25 сессии 
госсовета пятого созыва 
главным был вопрос «О 
республиканском бюджете 
чувашской республики на 
2015 год и на плановый 
период 2016 и 2017 годов».

Видимо, в связи с важностью 
этого вопроса в начале сессии с 
длинной речью выступил пред-
седатель парламента Юрий По-
пов. Ее суть сводилась к двум 
моментам. Спикер просил депу-
татов при обсуждении первого 
вопроса не обращать слишком 
большого внимания на цифры 
(это при принятии бюджета!). А 
еще почему-то взялся защищать 
главу республики Михаила Игна-
тьева, оправдывая его желание 
во что бы то ни стало достроить 
в Доме правительства шикарную 
сауну. Прямо так и сказал: «Ра-
ботники администрации главы 
и правительства имеют право на 
отдых. Почему бы и нет? У всех 
уважающих себя руководителей 
предприятий, организаций, я ду-
маю, тоже есть такие бани». Кто 
бы спорил. Построй что угодно 
за свой счет и отдыхай, сколько 
душе угодно. Но не за счет же 
бюджета. Притом за баснослов-
ные суммы. Кстати, на сессии 
депутат-справоросс Моляков 
попытался узнать, во сколько же 
обошлась народу Чувашии эта 
чудо-сауна Игнатьева. Но даже 
председатель Контрольно-счет-
ной палаты ЧР Татьяна Минина 
отказалась назвать ее. По очень 
интересной причине. Она заяви-
ла, что какой-то гражданин уже 
спрашивал ее об этом и получил 
ответ, и теперь по закону она не 
имеет права разглашать содер-
жание ответа гражданину. Но 
ведь на сессии спрашивал дру-
гой гражданин, причем депутат. 
Почему бы и ему не ответить?

Впрочем, руководитель фрак-
ции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Игорь Моляков в своем высту-
плении поднял более насущную 
проблему. Он напомнил, что в 
республике немало незавер-
шенных программ и объектов, 
требующих первоочередного 
внимания. Это федеральная про-
грамма «Новый город», который 
по плану давно должен жить, а 
на деле там до сих пор нет даже 
необходимых коммуникаций, и 
коллектор БОС, прокладка ко-
торого заморожена, очистные 
сооружения в Янтиково, где се-
годня канализационные отходы 
выливаются прямо в реку. Да 

и использованные средства не 
дают нужного эффекта. Так, по 
программе «Чистая вода» в Вур-
нарах освоили сотни миллионов 
рублей (точную цифру никто не 
может назвать), в результате из 
кранов течет зеленоватая жид-
кость, а с жильцов за нее берут 
повышенную плату. Депутат 
спрашивает: не лучше ли бюд-
жетные средства направить на 
решение первоочередных за-
дач, а не на строительство объ-
ектов не первой необходимости, 
таких как ледовый дворец или, 
того хуже, сауны в Доме прави-
тельства?

Только депутатов-едроссов 
такие призывы не колышут. Они 
поняли «правильно» пожелание 
спикера не обращать внимания 
на цифры. Едроссы по существу 
и не обсуждали проект закона 
о бюджете. Даже известный фи-
нансист Вячеслав Александров, 
пытаясь опровергнуть дово-
ды представителей оппозиции, 
больше половины своей речи 
посвятил пересказу какого-то 
рекламного ролика 
о том, как муж жене 
покупал туфли в 
кредит. Ну и, понят-
ное дело, силами 
депутатов от правя-
щей партии проект 
бюджета был принят в первом 
чтении.

Окончательно его должны 
принять на следующем этапе 
сессии 27 ноября. 

Настораживает состоя-
ние исполнения бюджета 
республики. По данным на 1 
ноября текущего года, темп 
роста доходов составляет 
2,95, а темп роста расходов 
- 8,95 процента, то есть темп 
роста расходов почти в три 
раза превышает темп роста 
доходов. Кроме того, если в 
прошлом году на указанную 
дату был профицит (превы-
шение доходов над расхода-
ми) на сумму 1,6 миллиарда 
рублей, то в текущем обра-
зовался дефицит (превыше-
ние расходов над доходами) 
в 28,8 млн рублей. Государ-
ственный долг вырос на 12% 
(892,5 млн руб.) и составил 
8424, 1 млн  рублей.

На этом фоне заложен-
ный в проекте бюджета темп 

роста собственных доходов 
(106,3%) вызывает много во-
просов. Ведь даже текущий 
темп роста уже в скоррек-
тированном варианте всего 

105,5, а за 10 месяцев и того 
меньше - 103,6 процента.  
Для справки: на 1 ноября 
2013 года этот показатель 
составлял 107,4%.

Не вызывает доверия 
прогноз роста экономики. 
При консервативном вари-
анте он предусматривает 
рост прибыльности круп-
ных и средних организа-
ций на 6% в 2014-м и 1,2% 
в 2015 году. Однако по ито-
гам 8 месяцев финансовый 
результат деятельности ор-
ганизаций, не относящихся 
к субъектам малого пред-
принимательства, снизился 
более чем вдвое и составил 
46,7% от показателя 2013 
года. Плановый рост посту-
пления налога на прибыль в 
2015 году должен составить 

103,1 процента, при 
темпе роста в 2014 
году - 101,4, факти-
ческом исполнении 
по итогам 9 месяцев 
– 98 процентов.

В основе плани-
рования поступления НДФЛ 
лежит прогноз заработной 
платы на соответствующий 
год. В расчетах предусмо-
трен ее рост: 109,8% в 2014-м 
и 108,4% в 2015 году. Что на 
фоне нарастания кризисных 
явлений в экономике кажет-
ся излишне оптимистичным. 

Еще больше моментов, 
вызывающих недоумение, 
содержит расходная часть 
проекта бюджета. Расхож-
дение суммы бюджетных 
ассигнований с запрашива-
емыми паспортами долго-
срочных государственных 
программ составляет более 
28, а по отдельным програм-
мам - до 340 процентов. По 
12 государственным про-
граммам превышение пред-
лагаемых бюджетных ассиг-
нований составляет всего 
около 8965,2 млн рублей.

Давайте тогда честно ска-
жем, что программными в 
проекте бюджета являются 
не 96,5% расходов, как пред-
ставлено в проекте, а около 
70%, остальные средства 
пойдут на непрограммные 
расходы.

Между тем само прави-
тельство и глава республики 
принимали в ходе бюджет-
ного процесса текущего года 
совершенно иные решения, 
отличные от заложенных в 
данном законопроекте.

Так, указом № 84 от 11 
июня 2014 года «Об основ-
ных направлениях бюд-
жетной политики Чуваш-
ской Республики на 2015 
год и на плановый период 
2016 и 2017 годов» глава 
четко обозначает следую-
щую задачу: «...повышение 
обоснованности механиз-
мов реализации и ресурс-
ного обеспечения госу-
дарственных программ.., 
их ориентация на до-
стижение долгосрочных 
целей социально-эко-
номического развития Чу-
вашской Республики; осу-
ществление регулярного 
анализа эффективности ре-
ализации мероприятий го-
сударственных программ.., 
позволяющего обеспечить 
сокращение неэффектив-
ных расходов республикан-
ского бюджета Чувашской 
Республики».

Далее, буквально на-
кануне внесения проекта 
бюджета на рассмотрение в 
Государственный Совет - 22 
сентября 2014 года, прави-
тельство своим распоряже-
нием № 558 устанавливает 
показатели реализации 
долговой политики. Со-
гласно документу отноше-
ние объема долговых обя-
зательств к собственным 
доходам и в 2016-м, и в 
2017 году не должно пре-
вышать 50%. А в принима-
емом законе предлагается 
превысить эти показатели 
и довести их до 78% в 2017 
году.

Таким образом, налицо 
абсолютно поверхностное 
отношение правительства 
Чувашской Республики к 
обеспечению целевого 
программного расходова-
ния бюджетных средств с 
возможностью публичной 
оценки эффективности их 
расходования.

Олег никОлаеВ:
Темп роста расходов в три раза 

выше темпа роста доходов

Наиболее 
квалифицированно 
законопроект 
о бюджете 
проанализировали 
депутаты фракции 
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. 
Ниже - тезисы 
выступления Олега 
Николаева.

Прогноз роста экономики  
не вызывает доверия.
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Кому выгодны посредники?Нехороший вопрос 

Очередным шагом 
справороссов в 
решении непростых и 
наболевших вопросов 
ЖкХ стали предложения 
парламентской фракции 
«СПраВедлиВая 
рОССия», касающиеся 
готовности жилищно-
коммунального 
комплекса республики к 
отопительному сезону. 
Сам сезон давно в 
разгаре, но проблемы 
муниципалитетов, 
связанные с платой 
за поставленный газ, 
никуда не делись. для 
их решения фракция 
отправила предложения 
с конкретными мерами в 
парламентский комитет 
по экономической 
политике, 
агропромышленному 
комплексу и экологии. 
комитет переправил его 
в кабинет министров, 
и премьер иван 
моторин уже прислал 
ответ, честно удостоив 
внимания все  
11 пунктов.

есть предложения
В жилищно-коммунальной 

политике справороссы пред-
лагают ориентироваться не 
на посреднические фирмы, а 
на организации, способные 
влиять на определенные про-
изводственные структуры 
и распоряжаться жизненно 
важными ресурсами. Под по-
средником понимается, ко-
нечно же, ООО «Коммуналь-
ные технологии», числящееся 
в должниках перед ресурсос-
набжающей организацией. 
Напомним, региональное от-
деление партии и депутат 
Госсовета Игорь Моляков в 
течение уже нескольких лет 
призывают власть убрать по-
средника с рынка услуг. Но 
власть не внемлет, она приво-
дит веские, по ее мнению, ар-
гументы в пользу продолже-

ния договорных отношений с 
фирмой-должником. Поэтому 
справороссы предлагают еще 
одну меру - создать комис-
сию, в которую должны войти 
и сотрудники правоохрани-
тельных органов, для прове-
дения аудиторской проверки 
финансово-хозяйственной 
деятельности КТ.

Члены фракции СР считают, 
что необходимо определить 
финансовую устойчивость КТ 
и выработать стратегию по 
выведению этого предприя-
тия из сферы коммунального 
обслуживания, прежде всего 
– теплоснабжения, в Чебокса-
рах и Новочебоксарске.

Говорится в предложени-
ях СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
и о том, что исполнительная 
республиканская и муни-
ципальная власти должны 
оказывать поддержку ТКГ-5 
в заключении договоров с 
потребителями, замещая до-
говорные отношения с КТ. 
А в Чебоксарах и Новоче-
боксарске следует добиться 
заключения долгосрочных 
договоров аренды теплосе-
тевого имущества в зонах те-
плоснабжения Чебоксарской 
ТЭЦ-2 и Новочебоксарской 
ТЭЦ-3.

А КТ должны признать пе-
ред ТГК-5 задолженность по 
тепловой энергии в сумме 478 
млн 32 тыс. 741 руб. 70 коп. по 
состоянию на 1 октября 2014 
года. Долги предлагается 
урегулировать посредством 
мировых соглашений и гра-
фиков реструктуризации для 
надежной работы предпри-
ятия в зоне ответственности 
на период прекращения до-
говорных отношений муни-
ципалитетов с КТ. Последние 
должны отказаться от дого-
воров в зонах теплоснабже-
ния от источников ТГК-5. По-
требителям же, получающим 

тепловую энергию от ТЭЦ-2 и 
имеющим договоры на тепло-
снабжение с КТ, надо перейти 
на прямые договорные отно-
шения с ресурсником. Затем 
создать в Чебоксарах на базе 
активов муниципалитета и 
ТГК-5 совместную теплосете-
вую компанию. Это поможет 
существенно улучшить ре-
жим теплоснабжения, сни-
зить потери в сетях и обеспе-
чить качественный ресурс 
каждому жителю города.

Проведение проверок в 
отношении крупнейших не-
плательщиков взять под 
депутатский контроль.

Предусмотреть на 
2015 год в республикан-
ском бюджете и бюд-
жетах муниципальных 
образований, имеющих 
долги за поставленный 
газ, выделение средств, 
которые позволят сни-
зить долговые обяза-
тельства.

Премьер показал 
объективность

Оснований для рас-
торжения договора аренды 
муниципального имущества, 
пишет премьер, ссылаясь на 
данные администрации Че-
боксар, не имеется. Дело в 
том, что условиями догово-
ра предусмотрено его рас-
торжение из-за долгов не 
перед ресурсоснабжающей 
организацией, а за аренду. 
А проверку отдельных во-
просов финансово-хозяй-
ственной деятельности КТ 
за период с 1 января 2013-го 
по 31 марта 2014 года про-
вели прокуратура Чувашии, 
специалисты Минстроя и 
администрации Чебоксар. 
На момент написания ответа 
акт проверки находился на 

согласовании и подписании 
в КТ.

В целях погашения задол-
женности за газ между УК 
города и КТ заключаются со-
глашения, в соответствии с 
которыми УК будут платить 
за потребленную тепловую 
энергию напрямую в ООО 
«Газпром межрегионгаз Че-
боксары». Такое соглашение 
уже заключено с УК ООО 
«Вертикаль».

Значительная сумма задол-
женности перед ТГК-5 и неод-
нократное нарушение сроков 

оплаты ресурса фирмой-по-
средником стали основанием 
для отказа ТГК-5 от исполне-
ния договора с КТ. С начала 
этого года ТГК-5 заключает 
прямые договоры с потреби-
телями, подключенными к их 
источнику тепловой энергии 
через сети КТ.

И КТ, и ТГК-5 наделены 
статусом единой тепло-
снабжающей организации в 
своих зонах деятельности. 
И сейчас не все потреби-
тели, относящиеся к зоне 
деятельности ТГК-5, могут 
расторгнуть договор на те-
плоснабжение с КТ на 2014 
год, поскольку окончание 
срока действия заключен-

ных договоров – 31 декабря 
2014 года. Ну что ж, осталось 
совсем немного, и скоро 
станет понятно, только ли в 
этом дело.

По поводу создания но-
вой совместной теплоснаб-
жающей организации Иван 
Моторин пишет, что это воз-
можно при условии растор-
жения договора аренды с 
КТ. Так о том и речь! Члены 
фракции СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ как раз и пред-
лагают расторгнуть этот 
самый договор, но до сих 

пор власть всеми 
силами сопротив-
лялась и стояла на 
стороне посредни-
ка. В короткие сро-
ки создание такой 
организации невоз-
можно, сообщает 
премьер. Пусть бу-
дут длинные сроки, 
хотя всего-то и надо 
прогнать с сетей КТ 
путем расторжения 
договора с ними. 
Организация такой 
службы возможна 
на базе существую-
щего юридического 

лица или совместной тепло-
снабжающей организации 
с участием администрации 
Чебоксар. Это и есть одно 
из предложений справорос-
сов.

Глава правительства Иван 
Моторин обычно дает тол-
ковые и честные ответы по 
существу. И на этот раз полу-
чается, что позиции в отно-
шении решения проблемы у 
премьера и представителей 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ со-
впадают. Осталось добиться 
достижения договоренно-
стей – и действовать, чтобы 
сбросить посредника с шеи 
потребителей жилищно-ком-
мунальных услуг.

Пока депутаты  
от СПраВедлиВОЙ рОССии 
борются с одним посредником, 
власть старательно пытается 
подсунуть населению другого 
- в виде рассчетно-кассовых 
центров.

Летом пропускать деньги потре-
бителей услуг через РКЦ планиро-
вали начать в Чебоксарах, но адми-
нистрация города в своем рвении 
перегнула палку – рекомендовала 
управляющим организациям за-
ключать с ОАО «РКЦ» договоры «об 
оказании услуг по сбору, учету и 
перечислению платежей за жилищ-
но-коммунальные услуги», за что ре-
шением комиссии ФАС России была 
признана нарушившей закон о за-
щите конкуренции. Но возможность 

создания РКЦ антимонопольный ор-
ган не оспаривал.

Решение о создании такого центра 
в Новочебоксарске, имя которому 
ОАО «Единый информационно-кас-
совый центр Регион-21», было при-
нято в июле 2014 года на собрании 
учредителей. Ими выступили ОАО 
«Универсальная электронная кар-
та» и МУП «УК в ЖКХ» (49%) города. 
Администрация Новочебоксарска 
дала согласие МУП на участие в соз-
дании ОАО. Как сообщает депутату 
Игорю Молякову республиканский 
прокурор Владимир Метелин, РКЦ 
создан «в том числе для выполнения 
функций по начислению платежей за 
жилищно-коммунальные услуги, фор-
мированию и доставке единого пла-
тежного документа».

Прокурор Новочебоксарска опро-

тестовал распоряжение администра-
ции о согласии на участие МУП в ком-
мерческой организации, поскольку 
все было сделано без согласования 
с Собранием депутатов города. В ре-
зультате и. о. главы администрации 
Новочебоксарска принято решение о 
приостановлении действия распоря-
жения. Но сама возможность созда-
ния ОАО не оспаривается.

Владимир Метелин разъясняет, что 
«…правовыми нормами предусмо-
трена возможность участия платеж-
ных агентов…, которые не являются 
стороной договорных отношений 
между управляющей организацией и 
собственниками помещений в много-
квартирных домах, при осуществле-
нии расчетов и при взимании платы 
за жилое помещение и коммуналь-
ные услуги.

В этой связи само по себе создание 
ОАО «Единый информационно-кассо-
вый центр Регион-21» действующему 
законодательству не противоречит». 
Пока РКЦ в Новочебоксарске ни с УК, 
ни с ТСЖ договоры о приеме плате-
жей не заключал, поэтому никто туда 
ничего платить не начал.

После депутатского запроса про-
куратура республики взяла на кон-
троль соблюдение требований анти-
монопольного законодательства. Но 
и только, само их функционирование 
она запретить не может. 

Почему же городская исполнитель-
ная власть в лице администраций 
всячески способствует появлению 
посредников в сфере услуг ЖКХ? Что 
это за заинтересованность такая? По-
хоже, работы у депутатов от СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ станет еще больше.

запрос - ответ

убрать с рынка услуг
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несопоставимые величины
С тех пор как сауна в 
доме правительства 
перестала быть 
секретным объектом, 
она обрела широкую 
популярность. ее 
продолжают обсуждать 
Сми, блогеры и 
чебоксарцы. но теперь 
уже не столько само 
заведение, сколько 
поступающую о нем 
информацию. То 
сауна есть, то ее нет – 
такие сведения дают 
представители власти. 
Однако существует 
орган, которому все 
точно известно об 
интересном объекте. 
Это прокуратура 
республики, откуда 
пришел ответ на запрос 
депутата госсовета 
чувашии игоря 
молякова. Так вот в 
нем сообщается, что 
в правительственном 
здании не сауна, а 
сауны, то есть их две, 
что выяснилось в 
ходе проведенной 
прокуратурой проверки. 

С объектом  
надо разобраться

Наша газета уже писала, 
что спортивно-оздорови-
тельные помещения (трена-
жерные, сауна, душевые) по-
явились не сейчас и не вдруг. 
Они были предусмотрены 
проектной документацией в 
составе цокольного этажа. А 
проект разрабатывался еще 
при прежнем руководителе 
республики.

Вот что пишет прокурату-
ра: 

«Административное зда-
ние состоит из:

- блока «А», введенного в 
эксплуатацию в 2006 году, с 
пятнадцатью надземными 
эксплуатируемыми и тремя 
техническими этажами, цо-
кольным этажом, гаражом и 
сауной (1 очередь строитель-
ства);

- блока «Б», введенного в 
эксплуатацию в 2013 году, - 
двухэтажного здания с кон-
ференц-залом, помещениями 
для предприятия обществен-
ного питания, техническими 
помещениями, спортивно-оз-
доровительным комплексом 
(2 очередь строительства).

Проверкой, проведенной 
с выходом на место, установ-
лено, что на цокольном этаже 
блока «Б» административно-
го здания оборудованы тре-
нажерный зал, раздевалка, 
душевые кабины, парная су-
хого пара (сауна), бассейн.

В помещении блока «А» 
(под гаражом) также осущест-
влены работы по оборудова-
нию оздоровительного ком-
плекса с сауной, указанной 
в обращениях, которая в на-

стоящее время не эксплуати-
руется».

Проверкой установлено, 
что помещение оздорови-
тельного комплекса в блоке 
«А» (под гаражом), являюще-
еся цокольным, фактически 
обладает признаками под-
вального, тогда как требо-
ваниями пожарной без-
опасности и санитарными 
нормами оборудование по-
добных объектов в подвалах 
не допускается. Вместе с тем 
для разрешения вопросов 
правомерности размещения 
сауны в помещении блока 
«А» (под гаражом), имеющем 
признаки подвального, и 
обоснованности заключения 
с ООО «Алза», выполнивше-
го отделку, дополнительных 
соглашений без проведения 
конкурсных процедур, не-
обходимы специальные по-
знания, поэтому материалы 
прокурорской проверки на-
правлены в Управление над-
зорной деятельности ГУ МЧС 
РФ по ЧР и республиканское 
Управление ФАС с целью по-
лучить надлежащую оценку 
обстоятельств.

Все познается в сравнении
Занимательна финан-

совая сторона этого вип-
оздоровительного проекта. 
Разные источники называют 
разные цифры, а прокура-
тура сообщает, что затраты 
составили 7 196 811, 20 руб. 
Оборудование и внутренняя 
отделка на цокольном этаже 
блока «Б» и в помещении бло-
ка «А» (под гаражом) выпол-
нены за счет кредита Чуваш-
ского отделения Сбербанка с 
условием возмещения затрат 
за счет средств республикан-
ского бюджета. То есть за счет 
налогоплательщиков. Это и 
есть главная, так сказать, не-
приятность. Что-то не верит-
ся, чтобы жители республики 
решили вдруг добровольно 
скинуться на чиновничью 
баньку, передав свое поже-
лание через депутатов. Кто-то 

возразит: да бросьте вы, есть 
более дорогие объекты, к 
тому же еще и воруют. Согла-
ситься с таким возражением 
трудно: в республике имеют-
ся проблемы, которые можно 
снять меньшими затратами, 
но на них денег в бюджете 
нет.

Когда члены фракции 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
вносят на обсуждение зако-
нопроекты, единороссы им 
отказывают. Когда на сессиях 
настаивают на принятии важ-
ных для населения законов, 
им говорят, что для них нет 
финансового обеспечения. 
Дети войны? Ну что вы, отку-
да в бюджете средства? Садо-
воды-огородники? Денег нет! 
Но они есть на вип-сауны, 
вип-оздоровление и прочие 
вип-затеи.

Видишь на сайте «Правды 
ПФО» фото этих помещений 
(которых, по словам несколь-
ких представителей власти, 
будто бы нет) - и вспомина-
ешь дом, построенный для 
многодетной семьи в деревне 
Ослаба Вурнарского района. 
Наша газета подробно писа-

ла об этом добротном снару-
жи строении и о том, что оно 
представляет из себя внутри. 
Там такая «вип-отделка»… 
Прокуратура Чувашии при-
слала ответ на депутатский 
запрос Игоря Молякова: все 
описанные в газете наруше-
ния подтвердились.

Цена контракта на стро-
ительство дома составила 1 
442 640 руб. и даже 87 коп. 
Установлено, что заказчи-
ком – администрацией Ка-
лининского сельского по-
селения – при подготовке 
технического задания к му-
ниципальному контракту 
не были предусмотрены ра-
боты по обеспечению дома 
электроосвещением и газом, 
необоснованно установлен 
короткий срок исполнения 
контракта. Отделочные ра-
боты не выполнены. Выяв-
лены недостатки при строи-

тельстве перил лестничной 
площадки.

Правда, в ответе ничего не 
сказано о том, из каких досок 
сделан пол и как он положен, 
что из себя представляют вну-
тренние перегородки дома, 
в каком состоянии входная 
дверь и много чего еще. Но 
проверка проведена – и на 
том спасибо.

Обоснованный привет  
от садоводов, малышей…

Если вип-здоровье поддер-
живают в вип-саунах, то обыч-
ное здоровье обычные граж-
дане могут поддержать у себя 
на даче, где можно и порабо-
тать, и отдохнуть, и свежим 
воздухом подышать, а потом 
есть экологически чистые 
овощи с собственной грядки. 
Правда, с выращиванием этих 
овощей имеются проблемы, 
которые без господдержки 
не решить. Члены фракции 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ дав-
но добиваются принятия со-
ответствующего закона, и вот 
что им пишут в ответ: «…для 
рассмотрения предложений 

о государственной поддерж-
ке и о выделении субсидии 
садоводческим, огородниче-
ским и дачным некоммерче-
ским объединениям граждан 
в решении актуальных про-
блем развития инфраструкту-
ры необходимы финансово-
экономическое обоснование, 
а также расчет бюджетной 
эффективности указанных 
расходов». 

Каким же было обосно-
вание для обеспечения «оз-
доровительного кредита» 
бюджетными деньгами? Что 
это не так уж и много? Да, 
действительно, семь с чем-то 
миллионов -  сумма не запре-
дельная. Но это смотря отку-
да ее оценивать – из дома в 
Ослабе, с садовых участков 
или с детской площадки, рас-
положенной в Козловке.

Прокуратура Козловского 
района, отвечая на запрос 

депутата Молякова по поводу 
обветшалых аттракционов на 
детских площадках у домов 
20, 35 и 39 по ул. Лобачевско-
го и 6, 8 и 11 по ул. Герцена, 
сообщает, что администра-
цией Козловки разработана 
и реализуется долгосрочная 
целевая программа. В ее рам-
ках кое-что делается. В то же 
время в 2014 году для реали-
зации программы из город-
ского бюджета должны были 
выделить 333 тыс. руб., одна-
ко средства не выделялись, 
из-за чего как ремонт суще-
ствующих детских площадок, 
так и установка новых не про-
водились.

Если бы козловская ма-
лышня что-нибудь смыслила 
в очень взрослых делах, она 
непременно от всей своей 
чистой детской души пере-
дала бы пламенный привет 
дядям-единороссам с чистым 
телом. Скорее не привет, а 
посыл: благодаря оздорови-
тельному проекту выраже-
ние «иди ты в баню» обогати-
лось новой экспрессией.

…и одаренных детей
Не имеется оснований про-

водить за счет республикан-
ского бюджета и капиталь-
ный ремонт здания лицея им. 
Лебедева, поскольку имуще-
ство этого учебного учрежде-
ния является муниципальной 
собственностью Чебоксар. 
Так пишет депутату Молякову 
министр Енилина.

Но ведь в лицее обуча-
лись дети со всей республи-
ки! Однако развитие и об-
учение одаренных ребят не 
стало основанием для рас-
смотрения возможностей 
республиканского бюджета в 
плане помощи городу в этом 
архиважном деле. И теперь 
чиновники обсуждают дру-
гой вариант - создать на базе 
лицея городскую начальную 
школу, а лицей разместить 
в музыкальном училище. 
На реконструкцию здания и 
строительство пристроя для 
лицея из республиканско-
го бюджета предусмотрены 
средства в сумме 2 026,1 тыс. 
руб. -  в части расходов на 
разработку проектно-смет-
ной документации.

Получается, что для обо-
рудования сауны в Доме пра-
вительства и создания других 
оздоровительных радостей 
для вип-тел основания име-
лись самые серьезные. Ну что 
ж, с легким паром, господа 
единороссы!

Анекдот
- Пап! Па-а-ап! Ну 

купи мороженое!
- Какое, сынок, моро-

женое? Тут на водку не 
хватает.

для чиновни-
ков (фото с сайта 
«Правды ПФО»)

для многодетной 
семьи
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Жители 
стали 
строить 
меньше

Жилье

Молодые педагоги объединяются

Город  
растет вверх

образоваНие

столица ДеНьги

Проекты есть. Будут ли инвестиции?
перспектива

Сформирован список 
приоритетных 
инвестиционных 
проектов республики. 
В него вошли 96 
объектов.

Среди них – поднятие 
уровня воды Чебоксар-
ской ГЭС до 68 метров, на 
что потребуется 71,4 млрд 
рублей. Значительное ме-
сто в затратах занимает 
освоение средств в чебок-
сарских микрорайонах: 
улица Б. Хмельницкого (65 
млрд руб.), проект «Новый 
город» (38,66 млрд), «Уни-
верситетский-2» (18 млрд) 
и строительство «подзем-

ного города» за 10 млрд 
рублей. 37,4 миллиарда 
потребуется на осущест-
вление проекта третьего 
транспортного полукольца, 
которое соединит три рай-
она (новоюжный, северо-
западный и юго-западный).

В промышленности круп-
ные инвестиции планиру-
ется вложить в проекты за-
вода «Промтрактор-Вагон» 
- внедрение новых моде-
лей грузовых вагонов (7,4 
млрд руб.), алатырского 
«Электроприбора» - пере-
вооружение производства 
(2 млрд), в создание произ-
водства перекиси водоро-
да в Новочебоксарске (2,75 

млрд), строительство заво-
да по производству пено-
стекла в Шумерле (980 млн 
руб.).

В АПК намечается нала-
дить производство биопро-
теинового комплекса (4,2 
млрд руб.) и строительство 
предприятия по глубокой 
переработке зерна (4 млрд 
руб.) в Канашском районе, 
строительство пяти площа-
док по выращиванию до-
машней птицы в Чебоксар-
ском районе (4,5 млрд руб.), 
создание агропромышлен-
ного парка «Чувашия-Сычу-
ань» (1,1 млрд руб.).

Также в число инвести-
ционных проектов вошли 

реконструкция биологи-
ческих очистных сооруже-
ний (стоимость 3,14 млрд 
руб.) и проект строитель-
ства полигона ТБО (1,18 
млрд руб.) в Новочебок-
сарске.

Как видим, планы, в 
общем-то, почти все с длин-
ным хвостом. Некоторые 
проекты уже отметят де-
сятилетний юбилей. При 
благоприятной экономи-
ческой ситуации в стране 
федеральные программы, 
возможно, все же осуще-
ствятся. Что касается иных 
– жизнь пока, увы, не под-
тверждает их значительное 
продвижение вперед.

В старой части города, напротив ТЦ 
«дом торговли», что на ул. к. маркса, 
появится 24-этажное здание.

Как сообщает ИА «Взгляд», его планиру-
ет построить ОАО «Дорисс». Проживать в 
квартирах общей площадью более 30 тыс. 
кв. метров будут 1250 человек. Под офисные 
помещения отдадут 280,8 кв. м, под торговые 
точки – 3368,5 кв. метров.

Есть у столицы и более амбициозный 
проект – третье транспортное полукольцо, 
вошедшее в число перспективных инвести-
ционных проектов республики. Его претво-
рение в жизнь обойдется в 37,4 млрд рублей. 
Срок реализации – 2017-2030 годы. Дорога 
пройдет от ул. Университетской в северо-за-
падном районе через юго-западный по ул. 
Эльменя, пересечет ул. Б. Хмельницкого и 
выйдет на пр. 9-й Пятилетки. Проект пред-
усматривает обустройство транспортных 
развязок на разных уровнях. По мнению про-
ектантов, «автодорога обеспечит транспорт-
ные связи северо-западного, юго-западного 
и новоюжного жилых массивов между собой, 
позволит разгрузить существующие маги-
страли и обеспечит дополнительный выход 
на город Новочебоксарск и федеральную до-
рогу «Вятка».

Можно отметить и проект реконструкции 
Московского моста. Работа оценена в 1,4 
млрд рублей.

А вообще, проектов по городу Чебоксары 
много. И все они нужные. Главное – где  найти 
столько денег.

Фото ИА «Взгляд».

За 10 месяцев этого года в 
республике построено 7562 
квартиры общей площадью 
531,5 тыс. кв. метров.

Сообщая об этом, Чувашстат 
указывает, что, по сравнению 
с соответствующим периодом 
прошлого года, площадь введен-
ного жилья меньше на 1,5 про-
цента. Снижение вроде бы не-
значительное, с другой стороны, 
эта тенденция, похоже, укрепи-
лась надолго.

Характерно, что строитель-
ство жилья организациями-за-
стройщиками растет. За этот пе-
риод ими введено 288,77 тыс. кв. 
метров, что значительно больше 
соответствующего прошлогод-
него периода – на 32,8 процента. 
Однако жители республики за 
свой счет строят с каждым го-
дом все меньше. Нынче ими за 
10 месяцев построено примерно 
242,7 тыс. кв. метров, что меньше 
показателя соответствующего 
периода прошлого года на 24,6 
процента. Причина понятна: до-
ходы населения в реальном ис-
числении сокращаются, так что 
накопить на строительство жи-
лья многие уже не могут.

По данным статистиков, сто-
имость строительства квадрат-
ного метра жилья - без учета 
индивидуальных жилых домов, 
построенных населением - за 
этот период составила 30431 
рубль, что почти на 5 процентов 
больше прошлогоднего показа-
теля.

Судя по данным чувашстата, 
у населения республики в 
целом доходов недостаточно 
даже для покрытия самых 
необходимых расходов.

Посудите сами. 
В январе-октябре в среднем на 

одного жителя приходился доход 
в размере 15753,1 рубля в месяц. 
Это на 8,7 процента больше, чем 
за соответствующий период про-
шлого года. По оценочным расче-
там, номинальные денежные до-
ходы населения достигли 195335,7 
млн рублей, что больше доходов 
за январь-октябрь 2013 года на 
8,4 процента. Реальные распола-
гаемые денежные доходы (т. е. за 
вычетом обязательных платежей, 
скорректированные на индекс по-
требительских цен) за 10 месяцев 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года увеличи-
лись на 4,2 процента.

Тем не менее, как подсчитали 
статистики, в целом денежные рас-

ходы населения превышают дохо-
ды почти на процент.

Основную часть расходов соста-
вили потребительские траты – 76,4 
процента. На оплату обязательных 
платежей и взносов приходилось 
8,4 процента. Часть населения 
имеет возможность сбережения 
средств – на это потрачено 12 про-
центов от общей суммы доходов. 
2,4 процента доходов ушло на при-
обретение иностранной валюты.

А как в других регионах ПФО?
По данным Росстата за январь-

сентябрь (более свежих данных 
пока нет), наибольшие среднеме-
сячные доходы – у населения Та-
тарстана (28382 руб.) Далее идут 
Нижегородская обл. (26436), Перм-
ский край (26330), Самарская обл. 
(24626), Башкортостан (24193 руб.). 
В остальных регионах этот по-
казатель не превышает 20 тысяч. 
При этом минимальные доходы - в 
Мордовии (14520 руб.), Марий Эл 
(15242) и Чувашии (15512 руб.).

В канаше создан 
городской совет 
молодых учителей. 
Состоялось его 
первое заседание.

Как отмечает газета 
«Канаш», новый обще-
ственный орган создан 
«для того чтобы решать 
задачи в области обра-
зования, связанные с 
закреплением молодых 
специалистов в общеоб-
разовательных учреж-
дениях города Канаша, 
и создания условий для 
роста их профессиональ-
ного мастерства». В его 

состав вошли не только 
молодые учителя, но и 
ветераны педагогическо-
го  труда. Председателем 
совета открытым голосо-

ванием избрана учитель 
математики школы № 7 
Светлана Николаева.

Планирование работы 
совета обсуждали бурно. 

Разговор шел о том, как 
решать проблемы специ-
алистов, которые только 
начинают свою педагоги-
ческую деятельность, как 
отстаивать права и защи-
щать молодых учителей, с 
кем сотрудничать. Реше-
но проводить совместно 
с ветеранами семинары, 
конкурсы, праздники, 
брейн-ринги. Главная за-
дача – совет должен стать 
объединяющей силой по 
внедрению новаторства 
и поддержки инициативы 
молодых.

Фото газеты «Канаш».

Расходы 
превышают 
доходы
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Коротко

Международный 
фестиваль 
откроет «Кармен»

Местным  
доверия нету?

культура 

проверка

А птичек 
жалко…

ФауНа спорт

Очередной 
международный 
оперный 
фестиваль им. 
м.д. михайлова 
пройдет в чувашии 
с 25 по 30 ноября 
под эгидой года 
культуры в россии.

Сообщается, что 
праздник откроется пре-
мьерой оперы «Кармен» 
Ж. Бизе (номер газеты 
сверстан на день рань-
ше, потому более под-
робной информации 
пока нет). Спектакль 
будет исполнен в новой 
редакции. Кстати, он 
получил грант Минкуль-
туры РФ. Покажут его и 
на следующий день. А 27 
ноября состоится показ 
оперы «Флория Тоска» 
Дж. Пуччини, в которой 
партию Тоски исполняет 
солистка Московского 
академического музы-
кального театра им. К. С. 
Станиславского и Вл. И. 
Немировича-Данченко, 

лауреат международ-
ных конкурсов Наталья 
Мурадымова. В поста-
новке также участвуют 
лауреат международ-
ных конкурсов Ованес 
Айвазян (Армения), на-
родный артист России, 
солист Большого театра 
Владимир Редькин. Сим-
фоническим оркестром 
будет дирижировать за-
служенный артист Рос-
сии Анатолий Чепурной 
(Красноярск). 

В программе также 
оперы «Русалка» А. Дар-
гомыжского в исполне-
нии Нижегородского те-
атра оперы и балета им. 
А. С. Пушкина и «Борис 
Годунов» М. Мусоргско-
го, главные партии тоже 
исполняют гости. 

Фестиваль по тра-
диции завершится га-
ла-концертом, в кото-
ром, кроме российских, 
предполагается участие 
гостей из Хорватии (Сан-
дра Пламенац) и Китая 
(Юань Гуанцюань).

В первой 
половине ноября в 
чувашию прибыла 
большая группа 
(до 28 человек) 
следователей 
Следственного 
комитета рФ.

Сообщая об этом, 
портал «Чебоксар? НЕТ» 
подчеркивает, что их за-
дача – расследование 
ряда особо громких пре-
ступлений коррупци-
онной и криминальной 
направленности. Среди 
них - нашумевшее дело 
министра природных 
ресурсов ЧР Ивана Иса-
ева. Кстати, портал со-
общает, что как только 
стало известно о приезде 
следственной бригады, 
министру в срочном по-
рядке вынесли обвине-
ние по ч. 3 ст. 260 УК РФ 
(незаконная рубка лес-
ных насаждений, совер-
шенная в особо крупном 
размере группой лиц по 
предварительному сго-
вору или организован-
ной группой) и ч. 2 ст. 
286 УК РФ (превышение 
должностных полномо-
чий). По предъявленным 
обвинениям руководи-

телю Минприроды ЧР 
грозит штраф в размере 
от одного до трех млн 
рублей, либо принуди-
тельные работы на срок 
до 5 лет с крупным штра-
фом, либо вовсе лише-
ние свободы на срок до 
7 лет с лишением права 
занимать определенные 
должности.

Следователи также 
проведут расследование 
в Батыревском и Яльчик-
ском районах. А первым, 
как известно, рассматри-
вается дело экс-главы 
администрации Мари-
инско-Посадского райо-
на Юрия Моисеева, для 
которого прокуратура за-
просила 13 лет колонии и 
штраф в 10 млн рублей.

Московские следова-
тели изучат также дело 
о «самоубийстве» одного 
из сотрудников полиции 
Чувашии.

За мор рыбы 
оштрафовали 

агронома

Они  
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им отдаютН
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чебоксарский районный 
суд признал главного 
агронома ООО 
«агрохолдинг «Юрма» 
виновным в нарушении 
правил обращения 
экологически опасных 
отходов.

Об этом сообщило Волж-
ское МАСУ СК России.

Напомним суть дела. В сен-
тябре 2013 года, после лив-
ней, в Чебоксарском районе 
по течению реки Рыкша на 
протяжении 30 километров 
было обнаружено более 1,3 
тыс. экземпляров погибшей 
рыбы. (Об этом наша газета 
писала в № 14 за сентябрь 
2013 года). Расследование 
показало, что содержание 
аммиака в воде превышало 
допустимые нормативы в 18 
раз. По данному факту в отно-
шении агрохолдинга «Юрма» 
было возбуждено несколько 
дел об административном на-
рушении.

В сообщении ведомства 

указывается, что главный 
агроном агрохолдинга обна-
ружил угрозу попадания на 
местность высокотоксичного 
птичьего помета из помето-
хранилищ, но никаких мер не 
предпринял. Впоследствии 
произошел разрыв земляной 
обваловки пометохранилищ, 
и отходы производства 3-4 
класса опасности попали в 
водные объекты, на сельхоз-
участок (2166 кв. м, ущерб 2,5 
млн руб.) и почву лесных тер-
риторий (3350 кв. м, ущерб 
2,8 млн руб.). Загрязнение 
рыбохозяйственных водных 
объектов привело к массо-
вой гибели рыбы, уничтоже-
нию мест нереста и нагула 
ихтиофауны. Ущерб оценен 
в 14 млн рублей. Загрязне-
ние реки также создало ре-
альную угрозу причинения 
существенного вреда здо-
ровью человека из-за появ-
ления опасности заражения 
кишечными инфекциями.

За все про все агроном 
ошт рафован на 250 тыс. руб.

В чебоксарах под видом снятия 
порчи две мошенницы похитили у 
пенсионерки 889 тыс. рублей.

Сказать точнее, деньги она отдала сама. 
Дело было так.

В один из дней ноября возле дома по 
ул. Гагарина к 78-летней пенсионерке по-
дошли две женщины примерно 45 и 30 
лет. Разговорились. В ходе беседы незна-
комки убедили пенсионерку в том, что на 
нее родственниками наведена порча. При 
этом явно льстили, выражали сочувствие. 
И объяснили - дескать, чтобы снять пор-
чу, требуется провести обряд очищения 
денег, а они умеют это делать… Потер-
певшая послушалась, в сопровождении 
незнакомок пошла в банк и сняла все свои 
сбережения. Женщины на ее глазах совер-
шили «ритуал очищения от порчи», после 
чего вернули пенсионерке пакет, где нахо-
дились ее деньги, и поспешили удалиться. 
Только после этого потерпевшая заглянула 
в пакет и ахнула: там вместо денег оказа-
лись обычные бумажные листочки.

Теперь этих женщин-«доброжелателей» 
разыскивает полиция.

Поневоле вспоминаются слова из из-
вестной басни: «Уж сколько раз твердили 
миру…»

гусь 
пролетел 
почти 3 тыс. 
километров, 
чтобы 
погибнуть в 
алатырском 
районе.

Случай этот произошел еще 21 апре-
ля, но информация Госохотрыбслужбы 
Чувашии о нем появилась недавно. Как 
сообщила газета «Алатырские вести», в 
окрестностях села Иваньково-Ленино в 
тот день подстрелили гуся. Оказалось, 
что самец белолобого гуся был околь-
цован в Нидерландах 12 декабря 2013 
года. И через 130 дней он был добыт на 
охоте в Алатырском районе. За это вре-
мя птица пролетела 2709 километров.

Газета пишет, что это не первая ев-
ропейская дичь, подстреленная в Чу-
вашии. Из Центра кольцевания птиц в 
Москве поступило сообщение еще об 
одной добытой в республике окольцо-
ванной птице. Самец чирка-свистунка, 
окольцованный 24 декабря 2006 года во 
Франции, был добыт 15 сентября 2007 
года в Чебоксарском районе в окрест-
ностях пос. Северный, что на марийской 
стороне Волги. Эта птица успела проле-
теть 3582 километра.

В Чувашии растут долги по зар-
плате. На 1 ноября они составили 19,9 
млн рублей, что больше по сравнению 
с данными на 1 октября. В этой сумме 
значительную долю составляют долги 
в сфере обрабатывающих производств 
(52,2%) и строительства (22,8%).

недавно в ульяновской 
области прошли 
соревнования между 
командами двух 
соседних регионов – их 
участники переплывали 
Волгу.

В тот день температура 
воды держалась на уровне од-
ного, воздуха – трех градусов 
тепла. Дистанция составляла 4 
километра.

Первыми вошли в воду 
председатель Федерации зим-
него плавания Ульяновской 
области Владимир Кузьменко 
и дважды чемпионка мира по 
зимнему плаванию, президент 

федерации «АквАйСпорт-Чува-
шия» Татьяна Александрова.

Всего в соревнованиях в со-
ставе двух команд участвова-
ло 20 человек. Каждый спорт-
смен должен был преодолеть 
дистанцию около 400 метров. 
В команде ульяновцев было 
12 человек, среди них участ-
ник плавания через Берингов 
пролив.

Несмотря на то, что у чу-
вашских спортсменов нагруз-
ка была несколько больше, 
они победили.

Следует заметить, что чис-
ло любителей зимнего плава-
ния растет с каждым годом. 

Как сообщает 
« Ч у в а ш с к и й 
н а р о д н ы й 
сайт», в сле-
дующем году 
в Ульяновске 
с о б и р а ю т с я 
организовать 
ю б и л е й н ы й 
заплыв.

Фото с пор-
тала pg21.ru.

Зарплата чувашских чинов-
ников продолжает расти. В ян-
варе-сентябре она составила 27,3 
тыс. руб. в месяц. Это на 14,1 про-
цента выше, чем у чиновников, 
занятых в федеральных государ-
ственных органах.

В Чебоксарах состоялся 
День Мариинско-Посадского 
землячества. Его участники оз-
накомились с богатой историей 
района, в которой отразились 
многие события государства Рос-
сийского.

Волгу переплыть? 
Легко!
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Пихтулинской свалки  
в чебоксарах больше нет

Шумерлинский районный суд 
вынес обвинительный приговор 
в отношении руководителя 
управляющей компании, 
признав его виновным в 
совершении мошенничества 
и злоупотреблении 
полномочиями (ч. 4 ст. 159,  
ст. 196, ч. 4 ст. 159, ч. 1 ст. 201  
ук рФ). 

Миронов (в свое время был пред-
седателем совета директоров скан-
дально известного новочебоксарско-
го «Новэка») являлся собственником 
шумерлинской управляющей компа-
нии ООО «ЖКУ», его доля в уставном 
капитале составляла 100%. Фактиче-
ски он руководил этим предприяти-
ем, и руководил свое образно – из-
влекая выгоду и преимущества для 
себя и других лиц. Деньги, которые 
шумерлинцы аккуратно вносили за 
услуги ЖКХ, направлял на оплату 
заведомо необоснованных и завы-
шенных юридических услуг и услуг 
по определению объемов тепловой 

энергии, поставленной ООО «Стро-
итель». Общая сумма причиненного 
ущерба превысила 7 миллионов ру-
блей. 

А в 2010-2011 годах путем обмана и 
злоупотребления доверием Миронов 
совершил хищение чужого имуще-
ства в особо крупном размере, при-
чинив материальный ущерб ООО «СК 
«Центр» и ООО «Тепло-Сервис». 

Следующий пункт - преднаме-
ренное банкротство ООО «УК «В2В». 
Вопреки интересам подконтроль-
ного ему предприятия, Миронов ис-
кусственно создал неплатежеспо-
собность ООО «УК «В2В», из-за чего 
удовлетворить требования кредито-
ра ООО «СК «Центр» на сумму около 2 
млн рублей стало невозможно.

Первый раз в Шумерле гражда-
нин Миронов появился летом 2011 
года. Тогда в региональное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ позвонили 
взволнованные шумерлинцы: при-
езжайте скорее, нашу УК кто-то по-
купает. Надо сказать, что претензий к 

этой УК – ООО «ЖКУ» у горожан было 
предостаточно, а тут еще новый това-
рищ появился с непонятными плана-
ми. Депутат Игорь Моляков срочно 
выехал в Шумерлю и пообщался с Ми-
роновым на встрече, которую послед-
ний проводил с горожанами. Обещал 
он много хорошего! Новые котель-
ные, повышение качества услуг, про-
зрачные расчеты… О «ЖКУ» сказал 
примерно так: да тут у них вообще 
непонятно как начисления делаются, 
бухгалтерия ведется неправильно. И 
стал делать «правильно», за что суд 
назначил ему наказание в виде 5 лет 
6 месяцев лишения свободы с отбы-
ванием наказания в исправительной 
колонии общего режима и штраф в 
размере 1 млн рублей.

В суде Миронов свою вину не при-
знал. Однако государственным об-
винителем были представлены не-
опровержимые доказательства его 
виновности. 

Приговор суда в законную силу не 
вступил. 

на улице мороз, а в Цивильске 
на улице Юбилейной жильцы 
68-квартирного дома живут без 
отопления (более 160 человек). 
наша газета публиковала 
обращение, в котором жители 
райцентра рассказали о своих 
неприятностях.

Срыв отопительного сезона связан 
с переводом домов на индивидуаль-
ное поквартирное газовое отопле-
ние. Как пишет корреспондент ИА 
REGNUM, этот вопрос был поднят 24 
ноября на планерке в правительстве 
республики.

Глава Минстроя Чувашии Олег 
Марков пояснил, что подрядная ор-
ганизация некачественно выполняет 
свои работы. Но первой причиной 
министр почему-то назвал отсутствие 
«доступа в квартиры для производ-
ства монтажа газового оборудова-
ния», и только потом сказал о низком 
качестве, добавив, что «всем желаю-
щим были розданы электрообогрева-
тельные приборы». В настоящее вре-
мя производится врезка в систему 
газоснабжения. По словам министра, 
подача тепла планируется 25 ноября.

Что касается «отсутствия доступа 
в квартиры», то тут не так все одно-
значно. Тут вообще с самого начала 
все было плохо понятно, начиная с 
отношений между подрядчиком и ад-
министрацией Цивильского района, 
заканчивая частными нюансами.

Меж тем отопительный сезон в ре-
спублике начался в первой полови-
не октября. Уже наступает декабрь. 
Можно ли верить, что Новый год 
жильцы встретят в тепле?

Вместо прозрачных расчетов - 
мошенничество

Суд обязал УК сделать ремонт

по ДаННым прокуратуры

чтобы добиться ремонта, 
жительнице чебоксар пришлось 
обращаться в прокуратуру.

Прокуратура Калининского райо-
на провела проверку по обращению 
о нарушениях жилищного законода-
тельства при содержании многоквар-
тирного дома управляющей компа-
нией ООО «УК «Текстильщик», после 
чего вышла с иском в суд. 

А ситуация немного напоминала 

ту, которая недавно взбудоражила 
горожан, когда у дома на ул. Петро-
ва обрушилась стена. В данном слу-
чае пока ничего не обрушилось, но 
прокурорской проверкой установ-
лено, что во всех душевых комнатах 
многоквартирного дома нарушена 
гидроизоляция пола и стен. В ре-
зультате влага попадает на несущие 
стены и плиты перекрытия. Стены 
подъезда имеют следы протечек из 

душевых комнат. Из-за протечки до-
щатые полы в местах примыкания к 
душевым сгнили. 

Калининский районный суд Чебок-
сар заочным решением заявление 
прокурора об обязании управляю-
щей компании провести ремонтные 
работы в многоквартирном доме 
удовлетворил в полном объеме. 

Решение в законную силу пока не 
вступило. 

к новому году 
потеплеет?

из ряДа воН

невероятно трудную ситуацию 
с Пихтулинской свалкой власти 
чебоксар решили одним 
росчерком пера. Возможно, 
это попадет в книгу рекордов 
гиннеса.

Напомним: свой емкостный ре-
сурс свалка исчерпала еще в 1987 
году. Тем не менее сюда ежегодно 
продолжают вывозить около 1 млн 
кубических метров твердых быто-
вых отходов, включая вредные от-
ходы производства с «Химпрома» 
и других промышленных предпри-
ятий. Депутаты Госсовета от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вот уже 
четвертый год бьются над тем, чтобы 
расшевелить власти республики и 
ее столицы, чтобы заставить их, на-
конец, принять меры по ликвидации 
катастрофической экологической 
ситуации. И те вынуждены были на-
чать какие-то работы, в июне нынеш-
него года даже показывали некий не-
мецкий каток-уплотнитель, который 
должен был в 7 раз уменьшить объ-
ем уже накопившихся отходов. Но 

заплатить за эту технику 15,5 млн ру-
блей, вероятно, не захотели, и все по-
висло в воздухе. Видимо, случайно, 
глава и правительство республики в 
это время были заняты достройкой 
сауны в Доме правительства с такой 
же стоимостью, так что им было не 
до свалки… И вот светлые головы 
придумали невероятно простое ре-
шение проблемы, не требующее ни 
одной копейки.  

Как сообщает ИА REGNUM, в сто-
лице Чувашии внесены изменения 
в Генеральный план Чебоксарского 
городского округа в части установ-
ления границ. В его состав будет 
включено 217,6 га земельных участ-
ков, которые расположены на тер-
ритории округа. Что можно понять, 
ведь город растет, и в цене каждый 
квадратный метр. Однако…при 
этом из границ населенного пункта 
исключается Пихтулинская свалка 
площадью 32,7 га. Как передает кор-
респондент агентства, соответствую-
щее решение принято на заседании 
Чебоксарского городского Собрания 
депутатов.

Нет, город, конечно, не 
отказывается от решения 
проблемы свалки. Замглавы 
администрации Чебоксар 
Максим Семенов даже по-
яснил, что свалку вывели за 
границу городской черты, 
чтобы ее сертифицировать, 
а в последующем — рекуль-
тивировать. И добавил, что 
работа начнется не раньше 
2016 года. Только до этого 
еще жить да жить. Кто может 
гарантировать, что завтраш-
няя мэрия согласится что-
либо предпринять за счет 
городской казны на объек-
те, который к городу не от-
носится? Тем более проект 
рекультивации Пихтулинской свалки 
будто бы  включен в федеральную 
экологическую программу на 2016 
год, так что сам Бог велел руководи-
телям Чебоксар умыть руки. В любом 
случае вся ответственность теперь 
ляжет на правительство республики. 
Но мы же знаем, что если оно оста-
нется прежним, то уж точно ничего 

решать не станет. Потому как просто 
не умеет.

Мораль. На какие только ухищре-
ния не идут наши чиновники, чтобы 
снять с себя ответственность. Но где 
их выдумка, изворотливость, когда 
нужно делать реальные дела?

                                                                
Фото портала  

«Чебоксары? НЕт»

Ну и Ну!


